
令和４年８月分（７件） 

 

【館山(南房総地区)ご当地ナンバー】 

内容  ご公務ありがとうございます。定年退職に伴い U ターン移住をするのですが、現在館

山の自動車ナンバーは袖ヶ浦ですが、袖ヶ浦の知名度が低く千葉県内以外では袖ヶ浦っ

て何処？な感じです。館山に帰るにしても南房総を連想できなくナンバー変更をするの

が嫌だなと感じております。ここ数年、館山や南房総は全国的に知名度が上り注目のエ

リアでもあります。館山市、南房総市、鴨川市など安房地域で連携して、ご当地ナンバ

ーとして南房総ナンバーの申請はできないでしょうか？館山、里見等、市民からもご当

地ナンバー名を公募する等、より地域の活性化に繋がると思います。市長より市議会に

働きかけいただく事は可能でしょうか？ 

  
【R4.8.2受理】 

回答 国土交通省では、地域振興や観光振興に活用する目的で、平成１６年から新たな地域

名を定める「ご当地ナンバー」の導入及び普及を進めており、平成２９年からは、図柄

入りナンバープレートもあわせて導入されています。 

本年４月、国土交通省から「地方版図柄入りナンバープレート導入要綱」が公表され、

導入の台数要件が緩和されました。これにより、館山市、鴨川市、南房総市及び鋸南町

の３市１町が連携すれば、要件を満たすことができ、現在の「袖ヶ浦」に代わる新たな

地域名の「ご当地ナンバー」を実現できる可能性があります。 

館山市では、３市１町で連携して検討を進めることを本年６月に市議会に対して説明

し、各市町の意向も確認したところ、「住民の同意が得られたうえで、安房地域が連携し

て同一のご当地ナンバーをめざし、導入に向けて検討することに異論はない」とのこと

でした。 

現在、本年１１月末の意向表明に向け、導入について３市１町で検討を開始していま

すが、この制度の導入には客観的に地域住民等の賛同を得ることが求められています。

そのため、８月５日（金）から１４日（日）までの期間で WEBアンケートを実施し、導

入の賛否、地域名の候補を募ることとしました。集計した回答を参考に、導入の是非、

また、導入する場合には地域名をどうするか判断していきたいと考えています。 

今後とも、ご理解賜りますよう、お願い申し上げます。 

 

                        【R4.8.3回答】 

 

【エアコン購入助成金の導入を】 

内容  近年この時期は猛暑と騒がれていて、今ではエアコン無しでは生活することはできま

せん。 

 しかし、一部ではエアコンがさまざま事情で設置できない現状があり、特に年金受給

の高齢者にはエアコンは高嶺の花で手が届きません。 

 そこで提案させていただきたいのですが、現時点で家庭用のエアコンを 1 機も設置し

ていない世帯に対して、購入費用の一部を助成（理想は購入費用の 5 割から 7 割）でき

るようにしてもらいたいと思います。 

 実現すれば熱中症で生命を落とす方が少なくなるかも知れません。 

 何卒ご検討のほど、よろしくお願いいたします。 

 

【R4.8.3受理】 

回答  この度は「市長への手紙」に貴重なご意見をいただきありがとうございます。 

 昔から館山の気候は温暖で夏も涼しいと言われていますが、おっしゃるとおり近年の

夏の気温はエアコン無しで生活することが大変厳しい状況であると感じています。 

 ご指摘のエアコン設置費用の助成については、県内自治体の助成の状況や館山市の財



政状況から、現在のところ考えていませんが、気温が上がり熱中症が起こりやすくなる

危険がある場合は、防災行政無線や安全・安心メールなどを利用し、こまめに水分を摂

ることや扇風機の使用など、引き続き注意喚起を行っていきます。 

 

【R4.8.10回答】 

 

【館山市が聖地のアニメ「戦翼のシグルドリーヴァ」を上手く町おこしに使えていない件について。】 

内容  館山市が聖地になっているアニメ「戦翼のシグルドリーヴァ」通称シグルリを上手く

町おこしに使えていない件について意見を申したいと思い、お送りさせていただきまし

た。現在、館山市がシグルリを町おこしに上手く使えていないと思ったきっかけは他の

アニメ聖地になっている市町村と比べてあまりにも館山市が全面的に推していないよう

に感じたからです。ラブライブサンシャイン！の聖地になっている沼津市を例として見

ていただくと分かりますが、市全体でラブライブサンシャイン！を盛り上げているよう

に見えます。館山市はそういうのを全く感じません。今やアニメの聖地を上手く使い、

町おこしをすると経済効果が 50億円以上の経済効果・年間観光客数が 100万人以上にな

ると言われています。館山市はそういった地域を盛り上げるチャンスを市全体でやって

いないのは些かどうなのか？館山市をもっと盛り上げる！館山市の知名度をもっとアッ

プさせる！そんなチャンスを逃してると思います!!!ですから是非!!!今からでも館山市

が全面的に主導でシグルリの聖地やアニメとのタイアップを使い、市全体を盛り上げて

ください!!!今からでも遅くないです!!!どうかよろしくお願いいたします!!! 

 

【R4.8.3受理】 

回答 「戦翼のシグルドリーヴァ」（以下「シグルリ」）につきましては、令和２年の放送か

ら２年が経過した現在も、市内でのラッピングバスの運行や市内各所での等身大パネル

の展示などを実施しております。過去には、オリジナル缶バッチの配布や館山城とコラ

ボした御城印の販売のほか、“渚の駅”たてやまにおいてシグルリ展（令和３年 10月 1

日から 12月 27日）を開催し、館山市内外から数多くのお客様に来訪いただいています。

今年度も「訪れたい日本のアニメ聖地８８」の２年連続選出に向けて、市内投票などを

行っており、先日行われた「ヘリコプターフェスティバル in TATEYAMA 2022」において

も出張展示を行い、全国からアニメファンが来訪されました。 

しかしながら、新型コロナウイルス感染症の影響によりシグルリを活用した複数のツ

アー企画等によるアニメツーリズムを断念した経緯もあり、今後につきましては、新型

コロナウイルス感染症をはじめとする感染症の蔓延状況により関係者と協議していきた

いと考えています。 

アニメツーリズムを含めた観光振興について、ご理解ご協力を賜り、引き続き応援い

ただきますようお願いいたします。 

 

                        【R4.8.8回答】 

 

【市営プールの新設】 

内容  提案ですが、館山市に子供も大人もたのしめるプール施設を作っては。いかがでしょ 

うか。 

 館山は、海があり、夏場は沢山の観光客が海に来ています。 

 しかし、この頃の子供達は、クラゲや虫、ベトベトするなど海を嫌がる子供も少なく 

ありません。 

 館山市には、現在プールか数カ所ありますが、スライダーがあったり、流れるプール、 

波が出るぷーるなど。大人も子供も楽しめる、プールがあってくれたら、遠くからでも 

集客が見込めるとおもいます。 

 市内の子供達は、もちろんですが、親達も、高齢者も、安心して子供を連れて一日を 



過ごせる施設が、あってくれたら、とても良いと思います。 

 広大な場所と費用もかかるものですが、ぜひご検討いただけたらと思います。 

 

【R4.8.10受理】 

回答  現在、市内には２つの市営プールがあり、指定管理者が、子どもからお年寄りまで水

に親しみ、楽しめるよう、工夫しながら運営しています。 

 一方館山市には、波静かで鏡のように綺麗なことから別名「鏡ケ浦」とも呼ばれる館

山湾や黒潮おどる太平洋、南房総国定公園に指定されている変化に富んだ海岸線、館山

湾越しに望む富士山や夕日の絶景、サンゴやウミホタル、沖ノ島など豊かな自然環境が

魅力で、ダイビングやシュノーケリング、スタンドアップパドル、サーフィン、オープ

ンウォータースイミング、サイクリングなどのアウトドアレジャーを楽しみに、首都圏

を中心に多くの観光客が訪れています。 

 館山市では、今後も、強みである海をはじめとする自然環境の魅力向上に努めるとと

もに既存施設を有効活用しながら、市民の健康維持や活力ある社会の実現、スポーツ観

光推進による交流人口の拡大を目指してまいりますので、ご理解、ご協力のほどよろし

くお願いいたします。 

 

【R4.8.17回答】 

 

【選挙の投票日の際に貰える来場証明書について】 

内容  投票日に投票所に行くと投票後に来場証明書を貰えることを先に行われた参議院選挙

の際に初めて知りました。 

 この来場証明書という存在を市民の方の何割が知っていることでしょうか。 

 また来場証明書は投票に行った際、口頭で欲しいと言わない限り貰えないということ。 

 そこで質問させて下さい。 

 １．この来場証明書は何の為にあるのでしょうか？ 

 ２．この来場証明書を有権者分印刷するのにどの位のお金が使われているのでしょう

か？ 

 ３．なぜ口頭申請しないと貰えないのでしょうか？ 

 4．印刷にて余った来場証明書の保管方法はどの様にしているのでしょうか？ 

 5.来場証明書を欲しいと中々神聖な投票所で言えないと言う声も聞いていますが、投

票所受付スタッフから声をかけて頂く事は出来ないでしょうか？ 

 6.投票所入場券に投票した方には来場証明書が貰える旨のコメントを追加することは

出来ないのでしょうか？ 

 せっかくある物なので無駄にならぬよう有効に使われることを節に願います。 

 以上 よろしくお願い致します。 

 

【R4.8.10受理】 

回答 １．この来場証明書は何の為にあるのでしょうか？ 

この証明書は、会社等の勤務時間中に投票所へ行く有権者の便宜を図り、実際に投票

所へ行ったことを証することなどを目的として発行しております。 

２．この来場証明書を有権者分印刷するのにどの位のお金が使われているのでしょう

か？ 

有権者全員分は作成しておりません。７月の参議院議員選挙の際は 800枚ほど用意い

たしました。A4用紙１枚で８枚作製できるので，A4コピー用紙 100枚の用紙代，印刷経

費，印刷裁断等作業人件費等が必要経費と考えます。積算をしたわけではございません

が，おそらく千数百円と推測いたします。 

３．なぜ口頭申請しないと貰えないのでしょうか？ 



希望者のみに配布いたしますので，申し出ていただく必要があります。 

４．印刷にて余った来場証明書の保管方法はどの様にしているのでしょうか？ 

選挙名等記載している為，再利用できないので廃棄しております。 

５．来場証明書を欲しいと中々神聖な投票所で言えないと言う声も聞いていますが、

投票所受付スタッフから声をかけて頂く事は出来ないでしょうか？ 

大変申し訳ございませんが，他の担当業務があるため声かけは難しいと考えます。 

６．投票所入場券に投票した方には来場証明書が貰える旨のコメントを追加すること

は出来ないのでしょうか？せっかくある物なので無駄にならぬよう有効に使われること

を節に願います。 

投票所入場券はスペースが足りないため，やむを得ず重要な事項を小さな文字で記載

しておりますので，来場証明書についてを記載することは困難となります。 

以上となります。 

この度は貴重なご意見をお寄せいただきありがとうござました。 

（館山市選挙管理委員会委員長より回答） 

 

【R4.8.18回答】 

 

【地域活性化の為の道路案】 

内容 いつも市民の為、地域の為、南房総の為、色々と頑張って頂き誠にありがとうござい

ます。コロナ禍で普段通り市政をコントロールするのが難しく、又、大変お忙しいとこ

ろすいませんが失礼致します。 

館山から鴨川への道路計画案が出ているとのことですが、鴨川へ向かう際、バイパス

が少しでも鴨川へ繋がってくれると助かります。特に館山イオンから鴨川へ向かうバイ

パス道路の鶴谷八幡宮入口Ｔ字路が十字路に変更し道が出来れば、今後、鴨川へ、スム

ーズに行けますし、他の道の渋滞も分散されると思われます。 

又、館山総合高校の北側農地も道が出来る事により働く場所、住宅などができやすく

なり地域活性化に繋がると思います。あくまで私事の考えですので、沢山の問題点はあ

ると思いますが、市長の頭の片隅にでも届いて頂ければと思います。 

 

【R4.8.29受理】 

回答 地域活性化のための道路案につきまして，貴重なご意見を頂きありがとうございます。 

館山から鴨川への道路計画ということですが，地域高規格道路「館山・鴨川道路」の

ことかと存じます。 

館山市としましても，国道 128号の代替路線として，南房総地域から外房地域へつな

ぐ重要な役割を持つ路線と考えています。 

 本路線の早期事業化を図るため，安房３市１町で構成する地域高規格道路「館山・鴨

川道路」整備促進期成同盟会（会長 鴨川市長）において，国・県に対し，整備の要望

活動を行っています。  

頂戴したご意見につきましては，今後の道路計画の参考にさせていただきます。 

 

【R4.9.2回答】 

 

【アイドリング・ストップについて】 

内容  千葉県条例では 

駐停車中のアイドリング・ストップが義務づけられています。 

 駐車したら、エンジンを速やかに停止して下さい。 

                        館山市 

 という看板が市役所の駐車場に設置してあります。 



 ですが最近は誰も見向きもせず、我が物顔でアイドリングをする人が増えていると思

います。アイドリングの騒音は人の健康を害します。大気汚染にもつながります。千葉

県条例ではありますが、館山市として、どのように対処しているのか伺いたい。アイド

リング騒音被害はどこに相談すればよいのか伺いたい。アイドリング・ストップの啓発

を広報誌や回覧板等で市民の方々に伝えていただきたい。 

 

【R4.8.29受理】 

回答 市役所駐車場における「アイドリング・ストップ」につきまして、お答えいたします。 

ご指摘するとおり、「アイドリング・ストップ」は、大気汚染の改善、騒音の低減を始

め、地球温暖化の防止や燃料の節約にもつながるものと認識しています。 

千葉県条例では、運転者に自動車を駐車又は停車するときのエンジン停止を義務付け

ており、ご指摘のような不必要なアイドリングは、停止されるべきものと考えます。 

一方、昨今の新型コロナウイルス感染防止対策として、駐（停）車後、車内で待機し

ている方が熱中症予防のため、アイドリング状態としていることもあるのではないかと

想定されます。 

市といたしましては、市役所の駐車場内に看板を設置して「アイドリング・ストップ」

を周知しているところですが、今後も千葉県条例に基づく適切な運用を心掛けるととも

に、昨今の実情も踏まえながら、必要な周知を検討していきます。 

なお、市の駐車場で同様のご不安がある場合には、まずは各施設にご相談いただけれ

ばと思います。 

この度は貴重なご指摘をお寄せいただき、誠にありがとうございました。 

 

                                【R4.9.2回答】 

 


